

うしおのよい子

尼崎市立 潮 小学校

- 人権週間によせて -

校長 藤井 健三郎

11月27日(火)～12月7日(金)は、人権週間となっています。各学級では学年に応じた人権の授業が行われ、人権標語も書きます。また、12月3日(月)には人権集会があり、企画委員が10月から行っている「ありがとうの手紙」を披露します。また、人権週間に先立ち、11月5日(月)と19日(月)の朝会で子どもたちに人権に関する話をしました。

5日(月)には、ある小学校の1年生の書いた『あさがおのめ』『ねえ 先生/ みんなで 同じ日に種をまいたから/ 同じ日に 芽が出ると 思っていたよ/ みんな 違うんだね』という詩を紹介しました。そして、二つの話をしました。一つは、朝顔の芽と同じように心と体の成長には早くても遅くてもいいということ。もう一つは、朝顔が成長するのに水が必要なように心と体の成長にはしなくてはならないことがあるということをお伝えしました。

19日(月)では、まず人権というのは人が幸せに生きる権利であり、誰もが持っているものだお伝えしました。続いて、人権について二つの話をしました。

一つ目は、「いじめ」です。人の嫌がることをしたり、悪口を言ったり、無視したり、暴力を振るったりなど「いじめ」は人権侵害であり、いじめた人はいじめられた人の幸せに生きる権利を侵害しているのです。絶対してはいけないということをお伝えしました。また、他の人も「いじめ」を周りで見ていただけではいけない。もしそういうことがあれば、先生に相談するようにお伝えしました。



二つ目は、お互いが幸せに生きるには「言葉」を大切にしないといけないとお伝えしました。相手に場所を譲ってほしいという例で話をしました。まず、相手に譲ってほしいと言わないと譲ってもらえない、自分の思っていることを言葉にしないと伝わらないということ。また、伝え方も大切で、「そこ、のけ!」と言うのと「こういう理由でそこを譲ってもらいたいんだけど」と言うのでは、相手の受け止め方が違う。「言葉」はお互いが気持ちよく生きていくために、大切だということをお伝えしました。

人権について正面から話をすることは難しいです。ですが、是非していただきたいと思います。人が幸せに生きる権利をみんな一人ひとりが持っていることを。また、それに繋がる話をご家庭でも日常生活の中でしていただくと、子どもたちも人権を大切にしないでいけないことを心に刻んでくれるものと思います。



図工展「うしおっこ美術館 ～夢と笑顔の花が咲く～」

11月21日(水)から23日(金)まで、図工展「うしおっこ美術館～夢と笑顔の花が咲く～」を開催しました。開催期間中、多くの方にお出でいただきました。ありがとうございます。子どもたちの自由な発想と豊かな感性から生まれた作品を見ていただけたのではないかと思います。

なお、全校作品「うしおっこ 458人の絆」は、図工展終了後、南校舎玄関に飾ります。是非、ご覧ください。



校舎増築工事の様子
工事は順調に進んでいます。シートに覆われて全景を見ることはできませんが、配管や外壁の工事を行っています。

12月の行事

- 12月 3日(月)人権集会
- 3日(月)～7日(金) 個人懇談会
- 10日(月)朝会 委員会活動
- 11日(火)あまっ子ステップ・アップ調査
- 12日(水)チャレンジマラソン
- 13日(木)代表委員会
- 17日(月)保健集会 クラブ活動
- 18日(火)美術館見学(5年生)
- 20日(木)地区児童会・一斉下校 給食最終日
- 25日(火)終業式 大掃除

1月の主な行事

- 1月 8日(火)始業式 大掃除
- 10日(木)給食開始
- 17日(木)防災訓練
- 18日(金)書き初め展(児童)
- 19日(土)書き初め展(保護者) オープンスクール
- 21日(月)代休日
- 23日(水)社会見学(うしお学級)
- 28日(月)給食集会 給食週間(～2/1)
- 30日(水)社会見学(2年生)

12月の生活目標

心をこめて
そうじをしよう

- 個人懇談会**
12月3日(月)～7日(金)
詳細は、学級担任からお知らせします。
- あまっ子ステップ・アップ調査(全学年)**
12月11日(火)
今年度から行われる市の事業です。
学力調査(国語・算数)と生活実態調査を行います。
- チャレンジマラソン**
12月12日(水) 予備日14日(金)
潮江公園内グランド外周で行います。
スタート時間等は、別途お手紙でお知らせします。
- 5年生 美術館見学**
12月18日(火)
JRで、兵庫県立美術館へ行きます。
- 地区児童会・一斉下校**
12月20日(木)
5校時 地区児童会
14時20分ごろ 地区別に下校します。
- 給食最終日**
12月20日(木)
給食開始は、1月10日(木)です。
- 終業式**
12月25日(火)
3学期始業式は、1月8日(火)です。

2学期が終わります

2学期も残り少なくなりました。学校行事の中では子どもたちの良いところを見る機会がたくさんあり、普段の学校生活の中でも友だちと力を合わせて活動する姿に子どもたちの成長を感じることができました。

子どもたちの様子について、個人懇談会の話と合わせて、終業式にお渡しする『あゆみ』を活用して2学期を振り返り、「がんばったこと」は大いに褒め、「もう少しがんばってほしいところ」は3学期の目標としてがんばるよう励ましてあげてください。

毎週木曜日は、定時退勤日となっています。ご理解とご協力をお願いいたします。